

TIMBRE DES INDIENS DES PLAINES

Les Postes canadiennes ont émis le 6 juillet deux timbres de 8c. qui représentent les objets façonnés par les Indiens des Plaines du Canada et le mode de vie de ceux-ci. Il s'agit des deux premiers timbres d'une série de vingt qu'on émettra au cours des trois prochaines années et qui sera consacrée à la culture des divers groupes d'Indiens du Canada.



Le timbre qui représente le mode de vie des Indiens des Plaines est une reproduction de la gravure intitulée *La chasse au bison*, de George Catlin, artiste américain du XIXe siècle, qui passa sa vie à étudier et à représenter la vie indienne dans ses oeuvres.



Le deuxième timbre a été dessiné d'après une photographie de M. Ray Webber, de Toronto. Les objets façonnés qui figurent sur la photographie sont un casse-tête, une coiffure de plumes, une selle de femme, une sacoche emperlée, un mocassin, un crâne de bison orné, un sac en "parflèche" et un calumet ou pipe. Ils ont été photographiés avec l'autorisation du *Royal Ontario Museum* et du Musée national de l'homme. M. Georges Beaupré de Montréal, a créé la maquette des deux timbres et s'est chargé de la typographie.

LES INDIENS DES PLAINES

Les Indiens des Plaines qui vivaient dans les vastes prairies d'Amérique du Nord, étaient divisés en de nombreuses tribus faisant partie de divers groupes linguistiques. Ils dépendaient surtout du bison pour

leur substance. Ils se nourrissaient de sa viande et se servaient de sa peau pour confectionner des vêtements et des accessoires. Ils taillaient des outils et des pointes de flèche dans les os du bison et ils utilisaient ses excréments pour alimenter leurs feux.

Les tribus des Indiens des Plaines comprenaient entre autres, les Pieds-Noirs, les Sarcis, les Cris des Plaines, les Assiniboines et les Ojibwas des Plaines. Leur culture était à peu près semblable, mais leurs langues qui différaient provenaient de trois sources: l'athapaskan, le sioux et l'algonquin. Leur territoire comprenait toutes les régions où vivait le bison au Canada, c'est-à-dire, le sud du Manitoba, de la Saskatchewan et de l'Alberta, jusqu'au pied des montagnes Rocheuses.



Un Indien des Plaines au Stampede de Calgary

Le groupe social de base des Indiens des Plaines était la bande, ou groupe local qui campait et chassait ensemble pendant une grande partie de l'année sous la direction d'un même chef. A l'été, les bandes d'une tribu se rassemblaient en grands campements et les affaires sociales et religieuses de la tribu étaient alors gérées par un conseil des chefs.

Les Indiens des Plaines étaient des nomades et leur mode de vie était étroitement lié aux habitudes des troupeaux de bisons. En automne et en hiver, les troupeaux se dispersaient en petits groupes pour chercher un abri et de la nourriture le long des cours d'eau ou pour se diriger vers le sud. Les Indiens les imitaient: chaque bande se rendait pour l'hiver dans sa région habituelle où ils trouvaient des combustibles, un abri et du gibier. Quand venait l'été et que les bisons formaient de grands troupeaux pour se nourrir et pour s'accoupler, les bandes tribales se réunissaient pour former un seul campement et chasser ensemble.